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《蘋果日報》及其他反對派喉舌連日來對元旦日的支

持政府遊行肆意抹黑，指有人向參與遊行人士派錢。事

後，其中一個參與團體新界社團聯會隨即發表聲明，譴

責任何誣衊主辦團體和抹黑的行為，並已報警交由警方

跟進，而香港各界慶典委員會促請警方盡快調查真相，

避免正當遊行被抹黑。事實上，這次《蘋果日報》炒作

的「請人遊行」事件，黑幕重重。正如新界社團聯會理

事長陳勇所指，在選舉或反拉布的行動中，都曾出現類

似的情況。看來，內情是另有文章。

《蘋果》既是導演也是演員

綜合《蘋果日報》的報道，有人早在元旦日遊行前幾

日已在facebook公開聘請人士參與遊行，每人可獲250

元，而且來者不拒，而《蘋果日報》及一些傳媒的記者

亦報名參與其中。在遊行當日，《蘋果日報》記者以第

一身參與了整個「收錢遊行」，並且訪問了參與人士，

事後更直擊派錢過程，據有關記者所述，遊行搞手在被

他們揭發後沒有立即離開現場，反而在一個流動公廁繼

續派錢，參加者逐個進入廁格內收錢，導致現場出現了

一條人龍，蔚為奇觀。事後，《蘋果日報》大篇幅繪聲

繪影的報道了這次所謂「請人遊行」事件，似乎是有根

有據。

然而，有參與遊行者在接受《蘋果日報》訪問時卻說

漏了嘴，說他們一行6人在網上報名參與遊行，並行畢

全程獲得250元，但他們在上午參與撐梁遊行後，下午

立即走去「民陣」倒梁遊行，並且將所賺的錢都捐給反

對派街站，並指「我唔想用呢㝅污糟錢」，顯然他們都

是反對派忠實支持者甚至是反對派中人，而《蘋果日報》

記者在全程明顯是與這6名參加者同行。這透露了一個

秘密：就是《蘋果》記者與反對派支持者是有組織、有

預謀地參與這個所謂「請人遊行」，並且由《蘋果日報》

全程直擊報道，即是說在事件中《蘋果日報》既是導演

編劇，也是前線演員，整個報道是《蘋果》自編自導自

演。正如工聯會榮譽會長鄭耀棠質疑收錢者「可以是泛

民的人」，《蘋果》的訪問正正是證實了鄭耀棠的懷疑。

至於所謂出錢請人的搞手，現在只知道是一名金毛青

年，但事後已經去如黃鶴，死無對證，可能需要警方進

一步調查，而現場的所謂證人主要就是與《蘋果》記者

共同合演鬧劇的6人，這些都是《蘋果》安排的人。可

以說，由網上報名、參與遊行、直擊拍攝、收錢訪問、

到全文報道，都是《蘋果日報》操縱。事後，卻將各種

罪名都嫁禍到參與遊行的團體上，這不是插贓嫁禍又是

什麼？《蘋果日報》作為傳媒以及社會第四權，理應以

監察者的角色報道遊行，但他們卻找參與者暗中配合造

假，甚至由記者親身參與，藉此抹黑遊行損人聲譽，這

種行為完全違反了傳媒操守，由報道新聞變成製作新

聞，試問這種新聞還有何可信性？所謂「請人遊行」不

過是《蘋果日報》製作的一套鬧劇，以自己人擔綱演出

繼而插贓嫁禍，藉此抹黑支持政府的遊行，將支持政府

的團體污名化。

插贓嫁禍 意圖抹黑

事實上，不少分析及評論都指出，

以一個數以萬計的人參與的遊行，根本不

可能靠請人充撐場面，請得人多成本不菲，而且易走漏

風聲，自找麻煩；相反請得人少對遊行影響不大，主辦

單位有什麼誘因公然聘請人去遊行，事後又在大庭廣眾

下派錢？這樣此地無銀的做法除了是方便《蘋果日報》

攝錄拍照之外，實在想不出其他原因。

況且，《蘋果日報》以至反對派自編自導自演的行

徑，早已是劣跡斑斑。近的如去年中，《蘋果日報》故

意派記者扮街坊到民建聯主席譚耀宗辦事處索取利是

封，辦事處職員給了該記者一大疊，結果卻被《蘋果》

大字標題指是浪費公帑，完全忘記了譚耀宗服務的新界

西選民多達百萬人，預備多一點利是封是很正常的事，

但《蘋果》卻派人扮街坊捏造出這樣一條假新聞。更遠

一些的有陳健康事件，1998年上水天平㢏發生三母子墮

樓死亡慘劇，《蘋果日報》事後卻給予死者丈夫5千元

酬勞，讓他在妻兒屍骨未寒之時北上尋歡，《蘋果》則

全程直擊，導演出「賤男」新聞，這些造假在性質上都

與這次「請人遊行」如出一轍，都是請人造新聞。《蘋

果》請人造假新聞早已是熟手技工。現時在元旦遊行又

發生這種「請人遊行」指控，也不過是另一場自編自導

自演的鬧劇而已。

有收錢參與遊行的人士自稱，在上午參與撐梁遊行後，下午立即走去「民陣」的倒梁遊行，

並且將賺到的錢都捐給反對派街站，毫無疑問他們都是反對派支持者甚至是反對派中人，而

《蘋果日報》記者則全程陪同他們。這說明了一個事實，就是《蘋果日報》記者與這些反對派人

士是有組織、有預謀地參與這個所謂「請人遊行」，並且配合《蘋果日報》全程直擊報道，自行

製作了這樣一條「請人遊行」新聞，然後大肆渲染插贓嫁禍，抹黑支持政府的遊行。可以說，

由網上報名、參與遊行、直擊拍攝、收錢訪問到全文報道，都是《蘋果日報》操縱。《蘋果》

請人造假新聞早已是熟手技工。臭名昭著的「陳健康嫖妓」造假事件，正是《蘋果日報》的

「傑作」。元旦發生的所謂「請人遊行」，不過是《蘋果日報》自編自導自演的又一套鬧劇而已。

《蘋果日報》自編自導自演「請人遊行」鬧劇 來
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特首飯局露口風
施政報告不派錢

衛奕信基金巡展推保育
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六成半市民有期望 最關注住屋

香港文匯報訊

（記者 鄭治祖）面
對環球經濟風雨飄
搖，特區政府施政
更見隱憂，社會各
界均盼望特首梁振
英任內首份施政報
告聚焦經濟民生，
在未來5年帶領港
人迎難而上。前政
務司司長唐英年
說，新屆政府開局
以來，面對很大的
壓力及挑戰，期望

特首能夠在施政報告中，為發展經濟、改善民生
及民主制定5年藍圖，特別是制定整個環保政策，
為市民做實事謀福祉，努力爭取市民支持。
唐英年昨日接受電台訪問時形容，2012年是香港

多事之年，先後經歷激烈的行政長官及立法會選
舉，全球經濟驚濤駭浪充滿挑戰，而新政府上任
後面對好多困難，但凡政府推出的政策都出現爭
拗，想像到市民亦會感到厭煩，深信梁振英及其
管治團隊面對好大壓力，寄語政府推行政策前應
先跟公務員作坦誠、深入討論。

盼制定整套環保政策
唐英年說，港人盼望新屆政府帶來新的轉變，

希望特首能夠在施政報告中，為發展經濟、改善
民生及民主制定5年藍圖，特別是制定整套環保政
策，負起作為全球一分子的責任去保護環境，讓
市民看到完整的環保路線圖及時間表，「我承認
上屆政府在推動環保的力度不足，今屆政府應該

制定整套環保政策，在建築、經濟、能源等方面做好節能減
廢，以至是發展可再生能源，而非單靠推動個別政策」。
被問到香港核心價值有否改變，唐英年強調，受香港市民

尊敬的司法制度絕對不容打擊及衝擊，自己在政府工作9年，
公務員團體是施政不可或缺的部分，最重要保留他們優良精
神及服務市民的心願。就有報道指，有遊行人士攻擊傳媒，
唐英年坦言，他過去聽過好多尖銳提問，但明白到傳媒只是
在崗位上做應做的事，絕對應該受到市民尊敬，認為暴力行
為是絕不能容忍，更應受到社會譴責。

陪伴家人遊南極
唐英年透露，落選後他有更多時間陪伴家人及旅遊，早前

更遠赴南極旅遊，親眼了解全世界最後一片凈土。他又說，
在政府工作多年從無過問參與家族生意，落選後父親亦建議
他多抽時間，重新接掌家族生意，並會繼續在不同崗位為市
民服務。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）為紀念衛奕信勳爵文物信託成立
20周年，信託將舉行巡迴展覽，展出所資助的其中10個項目，由今
日起至2月24日在九龍公園香港文物探知館舉行首場展覽，之後會到
太古廣場、沙田大會堂，中央圖書館作巡迴展覽。展出物品包括早
期薄扶林社區建立、大澳龍舟遊涌活動神艇、中式建築的吉祥圖案
意義，及已故填詞人黃霑的遺稿遺物等，希望讓市民了解推行文物
保育人士與團體的努力，以新角度看本土歷史和文化。

林鄭讚文物保育廿載開荒牛

於昨日的展覽開幕禮上，政務司司長林鄭月娥致辭時說，今天在
香港談文化遺產、談文物保育的工作似是理所當然的，但20年前卻
有如「開荒牛」，讚揚一直以來多位熱心協助的人士，令㡮奕信勳爵
文物信託得以成功推行。
衛奕信勳爵文物信託於1992年成立，過去20年透過籌辦活動和資

助社區組織或個別人士，推行文物保育活動和研究計劃，以保存及
保護香港的人文遺產。信託資助了近150個項目，包括復修黃霑的珍
貴手稿、翻新聖約翰座堂頂部、重修羅家祠和林村天后廟等，總資
助額逾4,000萬元。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）行政長官梁振英
將於本月16日宣讀任內首份施政報告，不少市民都
對報告內容有所期望。中大亞太研究所昨日公布的
最新民調顯示，64.2%受訪市民表示對新施政報告
有期望，其中有13.5%受訪市民形容對施政報告有
很大期望，另有33.8%受訪市民稱沒有期望。在眾
多施政範疇中，「房屋及規劃」仍然是市民最關注
的政策，有26.8%受訪市民期望施政報告最優先處
理這個範疇；至於處理房屋問題的具體措施中，最
多受訪市民期望優先處理「加速興建公屋」和「加
強控制炒樓措施」，分別有33.8%和26%。

最盼加速建公屋控炒風

中大亞太研究所於上月18日至22日，成功訪問了
758位市民。結果發現，除了最多受訪市民關注的
「房屋及規劃」，「民生及福利」和「經濟發展」亦
分別有20.8%和13.2%受訪市民表示關注，隨後的
是「醫療及衛生」和「政制及管治」，有10.8%和
10.7%，至於教育和環保方面則分別有9.5%和

4.2%。
調查又逐一詢問了受訪市民對施政報告的具體政

策期望。受訪市民最關注的處理房屋及規劃方面，
最多受訪市民期望「加速興建公屋」和「加強控制
炒樓措施」，亦有19%受訪市民認為應優先處理
「復建居屋」，而「加快拍賣官地」和「落實東北發
展區計劃」則分別有8.7%和8%。

全民退保 34%促先行

國家領導人在梁振英到京述職時提出特區政府應
處理好民生問題。民調則顯示，對民生福利問題，
最多受訪市民關注「推行全民退休保障」，有33.8%
認為應優先處理，其次是「改善長者服務及福利」
和「盡快制定貧窮線」，分別有23.2%和16.8%。另
有12.4%受訪市民期望優先處理「檢討綜援制度」，
亦有9.1%期望「盡快推行標準工時」。
就香港的經濟發展問題，最多受訪市民期望優先

處理「加大力度發展六大產業」，其次「扶助中小
企業」，「提升香港作為人民幣離岸中心地位」。

中大調查施政報告期望細節
1. 對施政報告的期望（%）

沒有期望 33.8

有點期望 50.7

有很大期望 13.5

不知道/很難講 2.1

2. 期望施政報告最優先處理的範疇（%）

房屋及規劃 26.8

民生及福利 20.8

經濟發展 13.2

醫療及衛生 10.8

政制及管治 10.7

教育 9.5

環保 4.2

其他 1.5

不知道/很難講 2.5

資料來源：中大亞太研究所

製表：香港文匯報記者 鄭治祖

隱形了一段時間的前政務司司
長陳方安生又再蠢蠢欲動，出言
插手政治，向反對派「指點江
山」。她聲言在爭取2017年和2020
年普選的問題上，反對派政黨不
能「呆等」特區政府，須團結一

致，盡早商討出一個實質及可行的建
議，再向特區政府推銷有關理念，她
亦會在幕後做工夫。
陳方安生昨日與傳媒茶敘，聲言距

離2017年還有數年時間，但時間相當
緊迫，要求政府用綠皮書及白皮書的
方法進行諮詢，又指在爭取過程中，
反對派須團結一致：「不要像民主黨

般，自行破壞『一國兩制』，繞過特區
政府，與沒有政治地位的中聯辦商
討」，她斥責民主黨出賣港人，並指立
法會選舉結果，民主黨是自食其果
云。她認為，中央並非無誠意讓香港
在2017年和2020年普選，但中央亦有
一定關注。

批激進示威過火擾民

陳太批評，激進反對派無論在議會
或街頭，都做出很多激進行為，令市
民有不好印象，「示威、上街表達意
見，是有權利的，但同時亦有其責
任，元旦當晚，中環交通擠塞，有很

多的士司機破口大罵，有時要考慮公
眾利益，不要過激」，並點名大讚反國
教搞手黃之鋒，指他「是未來的領導
人才」。

籲給時間予政府施政
陳太並期望行政長官梁振英在本月

中發表的施政報告中，就政改有初步
建議，聲言如果一拖再拖，市民只會
更不滿。她指，目前中央沒有替代特
首的方案，要求梁振英下台是不切實
際，應該要給他時間施政：「希望畀
一年時間佢，一年都做唔好，就很難
講」，並說：「施政報告出台後，市民
是否支持已經一眼見到啦！但從目前
情況預計，很多措施已經出台，施政
報告不會有太大驚喜。」

■香港文匯報記者 鄭治祖

香港文匯報訊（記者

鄭治祖）港大最新民調

顯示，以上月30日計，

最新「民情指數」為

86 . 6，較該月初上升

2.7。而組成「民情指數」

的「政評數值」及「社

評數值」亦分別有90.4

及91.2，分別上升2.1及

1.9。港大民研計劃高級

數據分析師戴捷輝表

示，香港「民情指數」

在上月底輕微回升，

「回望過去，12月份的

按月民情指數與2004年

12月及2012年8月相

若」。

◆
又
出
口
術
◆

晤建制派聽意見

梁振英在離港放聖誕假前已約定建制派議員昨
晚共晉晚餐，43名議員有23人出席，包括民建聯
主席譚耀宗、經民聯主席梁君彥、工聯會榮譽會
長陳婉嫻、自由黨副主席方剛、身兼行政會議成
員的新民黨主席葉劉淑儀和經民聯林健鋒，梁振
英約晚上7時15分到達，晚宴歷時約1個半小時。
譚耀宗飯後表示，梁振英席間承認施政報告不

易寫，透露在房屋、老人、扶貧幾方面有較多㠥
墨，報告會以民生為主。譚耀宗指，飯局上議員
都就各自的地區、界別提出關注問題，不斷向梁
振英提出意見和建議，包括要求政府要就中長期
政策交出清晰時間表，又要檢視香港是否真的有

條件發展教育、醫療產業等，梁振英回應表示議
員的意見非常有用，又說施政報告雖然已到了
「埋尾」階段，但尚未定稿印刷，歡迎議員若有意
見繼續向他提出。

譚耀宗：報告主打民生

譚耀宗還透露，梁振英說目前政府擁有的「熟
地」不多，需要2年至3年才能找到合適土地興建
房屋，巿民要耐心等候，當被問到會否「派糖」
時，梁振英就強調政府不會像去年財政預算案般
向全港巿民派發現金，又指財政司司長曾俊華正
在「閉關」計算下個財政年度有多少盈餘可以用
於一次性惠民、補助措施，所以要等到財政預算
案才會「派糖」。

王國興提為民解困良方

因事提早離開的王國興表示，梁振英在飯局開
始時先作簡短發言，表明自己是來與議員交換對
施政報告的意見，而議員都表現坦率，有話直
說，部分議員的意見對梁振英來說「未必㝄聽」，
他自己就向梁振英表明希望對方在首份施政報告
兌現競選政綱承諾，提出房屋、加風、退休保障
等社會深層次矛盾的解決方法、時間表以及路線
圖。

田北辰建議取消外傭稅

新民黨常務副主席田北辰就表示，向梁振英建
議取消外傭稅、先立法規管工時才研究標準工時
立法、由行會審批港鐵票價調整，盡快落實北環
線計劃、落實15年免費教育規管幼稚園英文教師
師資等多項意見。
被問到議員有否再談到梁振英的僭建問題，田

北辰就指出議員在飯局上都「向前看」，沒有花時
間糾纏在梁振英住所僭建一事上，但就透露有多
位議員向梁振英表明，若梁振英的施政報告令人
失望，建制派很難繼續支持梁振英。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）距離行政長官梁振英公布上任後首份施政報告還有不到

半個月，昨晚他出席飯局與23名建制派立法會議員就施政報告交換意見。會後多位立法

會議員透露，梁振英的施政報告已做得「七七八八」，目前到了財政司司長曾俊華閉門計

數的階段，施政報告會關注房屋、扶貧、老人等民生問題，又引述梁振英指不會向巿民

派發現金，至於巿民相當關注的「派糖」措施，就要留待財政預算案才會公布。

陳太教反對派就普選開價

■ 林 鄭 月 娥

(中)昨日出席
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■唐英年昨日接受電台訪問。

香港文匯報記者劉國權 攝


